



¡AH, CARAY! No es por espantar a nadie en **México**, pero en **Argentina** volvieron a fallar las encuestas. Así como en agosto no vieron venir el tsunami de **Javier Milei**, en las elecciones de ayer daban como favorito al alocado candidato... ¡y quedó en segundo!

Y SI BIEN el exótico Milei pasará a la segunda vuelta, no deja de llamar la atención que fue el actual ministro de **Economía, Sergio Massa**, quien se llevó el primer lugar... pese al desastre económico que vive ese país con una inflación del 138 por ciento, más lo que se acumule esta semana.

¿POR QUÉ el caso Milei debería de tomarse con interés en **México**? Del lado de **Morena**, porque los pregoneros de la **4T** se llenan la boca diciendo que van arriba en todas las encuestas y que su candidata presidencial es inalcanzable. Pese a lo cual, mantienen campañas de desprestigio un día sí y otro también en contra de **Xóchitl Gálvez**.

Y DEL LADO del frente opositor, la lección también es clara: por muy llamativa o populachera que pueda ser su abanderada, para ganar las elecciones se requiere mucho más que un discurso disruptor y señalar los errores del gobierno. Ahí está el ejemplo que dieron ayer los argentinos: votaron por el que los tiene mal... con la idea de que no les vaya peor.

MÁS VALE tomar nota de la multitudinaria marcha –en todo el país– de trabajadores del **Poder Judicial**. Fue un hecho inédito, pues no se trata de un sector que regularmente salga a las calles a manifestarse.

ASÍ COMO en 2021 fue el personal médico el que se sintió agraviado por los dichos presidenciales en su contra desde las mañaneras, esta vez fueron mujeres y hombres de distintas ciudades que salieron a reclamar no sólo por la desaparición de los fideicomisos, sino por las descalificaciones personales y los insultos desde el poder.

POR SUPUESTO en la procuración de justicia existen muchos problemas y varios pasan por la ineficiencia y burocracia en juzgados y hasta en la **Judicatura**. Pero también hay una toma de conciencia sobre el respeto que debe tenerse a un poder autónomo y que sus integrantes han decidido defender en las calles. No es poca cosa.

LA CUMBRE de **Palenque** de presidentes latinoamericanos sobre el problema migratorio dejó varios pendientes. El principal fue que los gobiernos de los países que más expulsan migrantes simple y sencillamente no asumieron ninguna responsabilidad en el asunto. Inclusive **Cuba** y **Venezuela** prefirieron endilgársela a **Estados Unidos**. Y a lo mejor tienen razón: ¿quién en su sano juicio querría salir de esos paraísos de libertades y prosperidad llamados **Cuba** y **Venezuela**? ¡Azúcar!

